

Fecha: 10-08-2024 Medio: El Día

Supl. : El Día - Edición Especial Tipo: Noticia general

Título: Falta de recursos e informalidad son los desafíos de la pequeña minería

Pág.: 6 Tiraje: Cm2: 675,4 Lectoría: Favorabilidad:

6.500 19.500 No Definida

SE DESTACA COMO UNA ACTIVIDAD NO CONTAMINANTE

Falta de recursos e informalidad son los desafíos de la pequeña minería

El gremio pirquinero trabaja para lograr formalizar sus faenas, y de esa manera ejercer su trabajo con mayor seguridad. En esa línea, se destaca la importancia que cumple el apoyo del Estado a través de recursos públicos.

económicos.



e estima que la pequeña minería representa cerca del 30% de la producción minera de la Región de Coquimbo, siendo el sustento de cientos de familias en las diferentes comunas. En ese sentido, el presidente de la Asociación Gremial de la Pequeña Minería de Chile, Rubén Salinas, comenta cuáles son los grandes desafíos que debe enfrentar el gremio para lograr avances, siendo el primero de ellos la falta de recursos

"El primer problema para la pequeña minería siempre ha sido la falta de recursos, esta es una actividad bastante asistida, dependemos mucho de los fondos de desarrollo regional. Y en la zona estamos esperando la transferencia de recursos desde el Gobierno Regional a la Seremi de Minería, ese tema ya debería estar resuelto, pero no se ha resulto por distintos factores que escapan de nuestro control. Actualmente tenemos una pequeña minería sin recursos, y no hemos podido aprovechar el buen ciclo del cobre", declaró el dirigente.

Asimismo, otro desafío es bajar el amplio porcentaje de informalidad que hay dentro del gremio pirquinero, "nos preocupa la informalidad, estuvimos luchando varios años para realizar cambios en los proyectos de explotación y ahora se están viendo luces de esperanza para avanzar en eso", indicó.

En ese sentido, destaca que precisamente la falta de recursos atenta con la intención de formalizarse, "por falta de recursos hay informalidad, y la informalidad tiene el riesgo de accidentes graves, por eso estamos interesados en regularizar, pero si no tenemos los recursos adecuados no lo podemos lograr, por eso insistimos en esa necesidad", apuntó.

graves, por eso
estamos interesados
en regularizar, pero
si no tenemos los
recursos adecuados
no lo podemos lograr,
por eso insistimos en
esa necesidad"

RUBÉN SALINAS
PRESIDENTE DE LA
ASOCIACIÓN GREMIAL DE LA
PEQUEÑA MINERÍA DE CHILE

ACTIVIDAD NO CONTAMINANTE

Por otro lado, Rubén Salinas enfatiza en que la pequeña minería es una actividad amigable con el medio ambiente. "Nuestras actividades no son contaminantes, y estamos culturizando sobre eso. La pequeña minería es extractiva básicamente, y desde ahí hay un montón de condiciones que estamos generando en nuestras pequeñas faenas para no contaminar, se le está enseñando a la gente a manejar residuos, a no tener desechos, a tener cuidado con los equipos en desuso, como las baterías. Hay una mirada de ir sentando bases para algo distinto", explicó.

